

CRONICA DE PARÍS

El enano de la venta

DE COLABORACIÓN

Al dar cuenta, tiempo atrás, de los gastos impuestos por los Consejos de guerra a los soldados que habían tomado la iniciativa de los motines militares contra la ley prolongando a tres años el servicio obligatorio, ya dije que, siendo aquellas penalidades necesarias y plausibles, me parecían a todas luces insuficientes.

Para que satisficieran a la opinión pública y produjeran saludables efectos, era indispensable hacerlas extensivas a otras personas que no vistiesen uniforme, y remontar las responsabilidades a los verdaderos causantes de los desórdenes.

No basta romper el instrumento, si se deja intacta la mano que lo empuja, que en seguida lo reemplazará con otro. Había que apuntar a la cabeza, si se quería inutilizar el cuerpo.

El Gobierno parece, al fin, haberse penetrado de esta verdad elemental. Así, a lo menos, permiten esperarlo las severas medidas que ha adoptado contra la C. G. T., y los autos de prisión que ha dictado contra sus miembros más conspicuos, encarcelando un par de docenas de secretarios de los Sindicatos rojos.

Principiados los sumarios, parecía natural esperar el resultado de éstos, sin prejuzgar nada, y dejando libre la actitud de la Justicia.

No se ha procedido así, porque esta sociedad vive en tal estado de anarquía, y se mueve en una atmósfera de tan densa ilegalidad, que hasta para hacer el bien y proceder a ilegítimos actos de defensa social, se violan las leyes, y se recurre a flagrantes arbitrariedades.

Una de ellas ha sido comunicar a la Prensa algunos de los documentos más importantes descubiertos en los registros domiciliares de determinados Sindicatos, entre ellos el de carpinteros y el de mineros, documentos que arrojan vivísima luz sobre la directa participación tomada por la C. G. T. en las algaradas de los cuarteles de Toul, de Mezières y de otros puntos de Francia.

La divulgación de dichos documentos es, desde luego, muy útil, porque ilustra la opinión pública, la suministra datos muy instructivos y se prepara para los actos de separación que se imponen. Pero no puede negarse que es ilegal, porque tratándose de asunto "sub iudice", las piezas del proceso deben mantenerse secretas hasta que se pronuncien en los Tribunales, para respetar la independencia de éstos, y no provocar influencias extensivas que puedan ejercer presión sobre ellos.

Hecha esta salvedad, sobre lo incorrecto de los procedimientos, no cabe negar la utilidad práctica de éstos.

En el Sindicato de carpinteros se ha descubierto, por ejemplo, la matriz de una circular, dirigida a toda la guarnición de Toul, en el que se leen párrafos como los siguientes:

"So pretexto de que sois duros de bacos y que dos años no bastan para enseñaros a matar, con todas las reglas del arte, a vuestros hermanos de miseria, algunos diputados han propuesto aumentar un año más vuestra estancia en el cuartel, para que nuestra Patria, que deja morir de hambre a sus hijos pueda oponer a Alemania un Ejército capaz de reconquistar la Alsacia Lorena.

"Si esa ley—cosa que consideramos imposible—fuera votada, os citamos y emplazamos para el 24 de Septiembre. Pensamos que en vuestros regimientos hay bastantes camaradas energícos capaces, capaces de organizar la resistencia. Levantaos aquel día contra la ley, imitad el "gesto" del inmortal 17.º regimiento de línea, y a vuestra sublevación en los cuarteles, responderá el proletariado, organizando aquel día la huelga general."

En términos parecidos se expresa otra circular, dirigida por el Sindicato de mineros a los cuatro mil miembros de la Corporación que hoy están en filas, a los que se advierte que si el 24 de Septiembre no se les había dado aún la licencia absoluta, a la que tenían imprescriptible derecho, a pesar de los votos contrarios de todos los Parlamentos del mundo, su deber era sublevarse y desertar, atropellando a los jefes que no se doblegaran a sus voluntades.

El delito era, como se ve, innegable. Se trataba de organizar una revolución, a día fijo, el 24 de Septiembre, y se daban a los soldados instrucciones concretas para secundar en aquella fecha el movimiento huelguista que se estaba premeditando.

El efecto producido en la opinión por la publicidad de esos documentos ha sido tal, que la C. G. T. se ha creído

obligada a convocar, hace tres días, a todos sus adherentes a un Congreso, ó mejor dicho, conferencia de todas las Bolsas del Trabajo de Francia.

Un centenar de ellos ha respondido al llamamiento, celebrándose la reunión en los locales de la Bolsa del Trabajo de París.

Resultado: el más lamentable fracaso, y la capitulación más vergonzosa.

El secretario general del Congreso, Jonahoux, se fué derecho al toro, inaugurando los debates con una inespérande declaración.

La C. G. T.—vino a decir—es hoy importante. No se halla organizada ni para la huelga general, ni para sostener una deserción militar en masa. Hay que limitarse a lo que se puede, y lo que se puede es, únicamente, reservar lo por venir, y dejar a salvo la cuestión de principios.

No podía votarse—añadió—más que una Orden del día puramente platónica, que no comprometera a nada práctico, por el estilo de la siguiente:

"La conferencia consiente de traducir su sinceridad al sentir unánime de los proletarios, se declara resuelta a no cejar en su sistema de agitación, y a combatir, por todos los medios que estén a su alcance, las audacias de una reacción, que va aumentando su arrogancia, a medida que aumenta la vileza parlamentaria."

—Ese es un trozo de literatura hueca—gritó Manhand, el secretario del Sindicato de toneleros—; pero no una moción práctica. Hay que votar algo más concreto, aunque sólo sea añadir después de las palabras: "por todos los medios que están a su alcance", estas otras: "incluso la huelga general".

—Pero eso no está a nuestro alcance—replicó Luquet, representante del Sindicato de peluqueros.

En igual sentido se explicó Merheim, secretario de la Federación de metalurgistas, haciéndoles caso gran parte de los representantes de los Sindicatos, salvo Broutchoux, de los mineros, y Busquet, de los panaderos, es decir, una infima minoría.

La gran mayoría optó por la proposición de Jonahoux, "con el cual, según dijo su autor, se hacía acto de vitalidad, sin salirse de los límites racionales trazados por la prudencia".

Y la moción fué votada.

¿Había andado entre bastidores la mano oculta del Gobierno? ¿Se trata simplemente de un acto de cuquería para desarmar a éste y ganarse su benevolencia, inclinándole a usar con consideración con los sindicalistas presos?

Sea cual fuese la causa, poco importa por el momento. Lo importante es el resultado práctico.

Y el resultado práctico es que el C. G. T. humille la cerviz, capítule en toda la línea, y depona las armas, probando así cuán infundados eran los temores que inspiraban.

A ver si los Poderes públicos se persuaden, con esta humillante actitud, de que el sindicalismo no es más que el enano de la venta, y que para hacerle confesar su impotencia, basta retarle a que baje a la calle.

F. M. MELGAR

París 18 Julio 1913.

La clase media

la acción de los católicos

A. D. Ricardo de Fuentes Belmaño.

Se lamenta usted de que "la acción social de los católicos tiene abandonada a la clase media", y me habla de un Instituto de Beneficencia que proyecta, y que, a su juicio, sería "un poderoso medio de atracción" y un auxiliar tan necesario como eficaz para esa clase en Madrid.

Indudablemente, usted entiende por clase media las que tienen "recursos económicos medios".

La base para su clasificación de las clases no es la profesión, porque a la misma profesión pertenecen el ministro de Fomento y el peón caminero, ó el agricultor duque de Bailén y el pajarero de Estepona; pero no se atreve usted a ponerlos en la misma clase social. Su Instituto de Beneficencia habría de servir para la clase media; pero no hubiera pensado en él si todos fueran duques ó ministros.

Tampoco le sirve para su clasificación el fin social que cada clase viene a cumplir en el plan general de una sociedad determinada. Por ese fin clasifica Mella las clases sociales, y por eso puede englobar en una sola a todos los que realizan el fin económico: a industriales, comerciantes y labradores, aunque dentro de ella quapan varias subclases, y dentro de cada subclase, su correspondiente jerarquía.

Ni para fijar "su clase media" piensa que sea el mejor criterio el "conubium" y el "convivium" de que habla Tarde, según el cual, dos personas pertenecen a

la misma clase cuando puedan sentarse y se sienten con frecuencia en la misma mesa, ó cuando, siendo hombre y mujer, pueden casarse sin que choque a la opinión.

Ni admite, al parecer, los dos grupos fundamentales de clases sociales que reconoce el maestro Toniolo, el de las clases "morales.civiles" y clases "económicas", fundándose en la función social y en la génesis histórica de las mismas.

Esta fijación y clasificación de las clases sociales es, a mi juicio, una de las cuestiones que más marean a los sociólogos, y plantea un problema sobre el cual no pueden entenderse, y que sólo el tiempo ha de resolver.

Para un socialista terrible militante no hay más que dos: la de los asalariados y la de los capitalistas, y a los que no son ni obreros manuales ni capitalistas, los clasifica, según los compromisos del momento, en uno ó en otro grupo. Yo he oído a un socialista consipiente en el Instituto de Reformas Sociales clasificar como obrero a un capitán de buque, mientras que a un pobre artesano, obrero de toda la vida, y a la sazón con un modesto taller donde trabajaba con dos ó tres asalariados, se le clasificaba entre los terribles burgueses capitalistas, chupadores de la sangre del proletariado.

¿Güe admite seis clases, Mella cinco, Marx dos, Bauer tantas como profesiones, Worms las mide y cuenta por el nivel idéntico ó equivalente que las personas tienen dentro de las diferentes profesiones ó oficios, Schaefle por la cantidad y calidad de la propiedad que tienen y por el hecho de tenerla ó no, Schmoller por el nivel de cultura junto con la equivalencia de trabajo, posesión y hasta derechos políticos.

Es un avispero del que hasta ahora no he sacado más que aturdimiento ó incertidumbre. Ni aun siquiera en las normas fundamentales coinciden, porque mientras unos sostienen que el número de las clases disminuye a medida que aumenta el número de las profesiones, otros afirman que una clase social, una vez que hace su aparición en la sociedad, pasará por estas ó aquellas crisis, pero ya es inmortal.

Su misma inestabilidad aumenta la confusión. La clase media, v. g., se agranda por el desplome de familias ricas gastadas y disminuye por el empobrecimiento de familias modestas en el proletariado.

Usted simplifica este terrible problema que atormenta a los sabios y corta por lo sano, dividiendo la sociedad en tres clases bien distintas: el proletariado, que en general tiene menos de lo que necesita, los ricos que tienen lo superfluo, y las clases medias que viven entre equilibrios, y que llama medias por entender que los recursos económicos con que cuenta "son un término medio" entre los que tiene el obrero y los que tiene el rico.

Está muy bien: admitimos esa clasificación; y con relación a ella, otro día sí, escribamos sobre las afirmaciones de su carta.

SEVERINO AZNAR

ARTÍCULO COMENTADÍSIMO

UNA CONSPIRACIÓN FRACASADA

POR TELEGRAMA

BARCELONA 22. 18.10.

"El Poble Catalán", órgano republicano-nacionalista, reproduce un artículo del periódico italiano "Il Corriere della Sera", en el que se afirma que en el año 1905, el Sr. Salmerón propuso al capitán general de Andalucía que se sublevara, ofreciéndole un alto puesto en la República y dos millones de pesetas.

El general aceptó, y poco después el señor Salmerón trató con el Sr. Lerroux de la sublevación de Barcelona, conviniendo en llevarla a efecto en Agosto de 1906.

Se hallaba a la sazón de presidente del Consejo de ministros el Sr. Moret, el cual se enteró del complot y escribió al capitán general de Andalucía diciéndole que se hallaba enterado de cuanto se tramaba en pro de la República, por confidencias que le había hecho el Sr. Lerroux.

El Sr. Moret aconsejaba al referido capitán general que rompiese su compromiso con los republicanos, ofreciéndole por su apostasía la cartera de Guerra, que el general aceptó.

Estas declaraciones se deben a uno de los hijos del Sr. Salmerón.

El capitán general a que se alude en estas declaraciones no es otro que el actual ministro de la Guerra, general Luque.

El artículo está siendo objeto de muchos y muy sabrosos comentarios y se recuerda a este propósito otro famoso artículo que apareció en el semanario satírico "El Centauro", firmado por ***, pseudónimo que ocultaba a un conocido militar, hoy teniente general. En aquel artículo un ministro de la Guerra, foribundo republicano, en plena Cámara, iniciaba la revolución para implantar la República, su sueño dorado, pronunciando un tremebundo discurso, al final del cual arrojaba a los pies del presidente del Consejo la cartera que el general revolucionario desempañaba, a la vez que vitoreaba a la República.

San Sebastián

(CONFERENCIA TELEGRÁFICA)

El Ministro de jornada.

SAN SEBASTIÁN 22. 17.25.

El ministro de Estado, Sr. López Muñoz, subió esta mañana a las doce a M. Ramar, para despachar con S. M. el Rey. No pudo hacerlo hasta después de la una, por hallarse en la cámara regia el general Luque, que despachó también con el Monarca.

Desde Palacio, el Sr. López Muñoz regresó al Ministerio de jornada, donde habló con los periodistas.

Dijo que tenía que haber celebrado una conferencia con el ministro de la Guerra; pero que por haber sido éste el día por S. M. el Rey, para las once de la mañana, han tenido que aplazarse.

—La tendremos—añadió—después de almorzar. Añadió que después de la conferencia el general Luque marchará a Hendaya.

Hablando de otros asuntos manifestó el ministro que por la mañana había recibido la visita del presidente de la Asociación de la Prensa, de San Sebastián, que había ido a solicitar, en nombre de la Asociación de la Prensa, de Sevilla, el indulto del soldado del regimiento de Infantería de Ceriñola Antonio Aguado.

Otro telegrama en el mismo sentido, recibió el ministro de jornada, de la Cruz Roja de Melilla, que dice así:

"La Cruz Roja, interpretando el anhelo unánime de Melilla entera, suplica a V. E. aconseje a S. M. el Rey el indulto del soldado de Ceriñola Antonio Aguado, que ha entrado en capilla. Misericordia, por Dios!—El presidente de la Cruz Roja, Roberto Carroño."

El Sr. López Muñoz, después de hablar con el ministro de la Guerra, a la llegada de éste a la estación de San Sebastián, contestó con el siguiente telegrama:

"Recibido su telegrama sobre indulto desgraciado reo Aguado cuando ya cumpliera sentencia. Siento no haber podido secundar su piedad petición. Dios le haya perdonado.—López Muñoz."

El ministro de jornada despidió de los periodistas, para dirigirse al hotel María Cristina, donde le esperaba para almorzar el ministro de la Guerra.

Declaraciones de Luque.

El ministro de la Guerra llegó, procedente de Madrid, en el primer expreso. Le acompañaba uno de sus nietos, que acaba de ingresar como alumno en la Academia de Infantería.

En la estación le esperaban al general Luque el ministro de jornada, el capitán general de la región, los gobernadores civil y militar y varios amigos.

Como quiera que al viaje del general Luque se le había atribuido gran importancia política varios periodistas le rodearon, tratando de obtener declaraciones expresas que confirmaran ó desvirtuasen la expectación producida por el viaje.

El ministro manifestó que el único objeto de su viaje era el de acompañar a su nieto hasta dejarlo con su familia, y el de pasar con ella veinticuatro horas en Hendaya, donde los señores de Luque veranean.

Dijo que a Hendaya marchará a almorzar, después de despachar con Don Alfonso.

Negó terminantemente todo fundamento que atribuyese su viaje al único objeto de hablar con Su Majestad de la persona que haya de sustituir al general Alfau en el cargo de alto comisario en Marruecos.

—No hay nada de eso—añadió.—Yo hablaré con el Rey de la cuestión de Marruecos, y entraré a Su Majestad de las noticias de allí recibidas últimamente; pero para nada me ocuparé de esa sustitución en que el Gobierno ni ha pensado ni tiene por qué pensar.

Tampoco es cierto que traiga a la firma decretos de importancia, pues únicamente cometeré a la regia sanción un decreto relativo a una subasta.

El ministro despidióse de los periodistas, saliendo de la estación y dirigiéndose al domicilio de uno de sus ayudantes, en la calle de Urbete, donde cambió de traje, trasladándose al Palacio.

Con Su Majestad estuvo hasta después de la una, tomó a casa de su ayudante, volvió a cambiar de traje, y dirigióse al Ministerio de jornada, para cambiar de traje.

¿El general Marina a Marruecos?

No obstante las terminantes manifestaciones hechas por el ministro de la Guerra, sigue siendo creencia general que el relevo del general Alfau es cosa descantada.

Hoy se ha afirmado con insistencia que dentro de pocos días será sometido a la firma del Rey un decreto nombrando al comisario en Marruecos al capitán general de la primera región, teniente general D. José María Vega.

En honor de los Infantes

POR TELEGRAMA

FERROL 22.

En los jardines del palacio que los duques de la Conquista poseen en San Saturnino, se ha celebrado hoy una fiesta en honor de los Infantes Don Carlos y Doña María Luisa.

Una orquesta de bandurrias y guitarras amenizó el banquete, ejecutando un programa originalísimo.

Sus Altezas mostráranse satisfechos de las atenciones de que son objeto, y encantados de la campaña gallega.

Mañana, después del almuerzo, irán los infantes a Pontevedra, al palacio del marqués de Riestra, y desde allí se trasladarán a Santiaño.

Huelga de panaderos

POR TELEGRAMA

BARCELONA 22.

De 645 tahonas que hay en esta capital, sólo huelgan los dependientes de 92, y de 1.618 obreros de dicho ramo han secundado el movimiento 152.

Trabajan 47 soldados en varias tahonas. Hoy se han dado numerosos casos de coacción entre los referidos obreros.

Esta tarde, a las siete y media, un grupo de huelguistas se presentó en la tahona de la calle del Bruñ, intentando agredir al dependiente, el cual se negó a secundarles.

El agredido se defendió, haciendo varios disparos al aire, que llamaron la atención pública, llegando varios agentes que detuvieron a dos de los huelguistas. Los otros se fugaron.

En la calle de Aribau otros huelguistas acometieron a unos repartidores de pan, arrebatándoles las cestas y pisotearon la mercancía.

Los agentes detuvieron a otros dos revoltosos.

El gobernador ha llamado hoy al presidente de la Sociedad, diciéndole que si no cesan las coacciones, hará responsable a la Junta directiva.

EN CUARTA PLANA:

"Aventuras de Pickwick."



Impresiones del día

MIRANDO ALREDEDOR

"El Universo" de ayer publica un notable artículo, pletórico de datos, acerca de la resolución dictada por la Dirección general de los Registros en 23 de Junio último, por la cual se mató al juez municipal de Villarvado, D. Adrián Jiménez Parraga, por haber rechazado el matrimonio civil a una pareja, cuya condición católica le constaba.

En efecto, los dos contrayentes, que vivían ya vida marital, para librar del servicio de las armas a un hermano, se decidieron a legítima, mas su unión, de la que habían tenido varios hijos, bautizados todos en la parroquia.

Para casarse solicitaron dispensa del párroco, que entre ambos mediaba. Y el párroco procedió a la formación del oportuno expediente gratuito.

Al verla pareció que esto podía retrasar el casamiento, y entonces fué cuando solicitó del juez municipal el matrimonio civil.

Es evidente que no podía concederle el funcionario cumplidor de sus obligaciones, porque los solicitantes habían ostensiblemente estado, sin intermisión, dentro de la comunión católica.

Multa de honor llama "El Universo" a la impuesta al Sr. Parraga, y abre en sus columnas una información para satisfacerla.

Falta ha sido la idea del colega, que asegura, con razón, ser ofensiva deñada al religio. so cisma del recto juez de Villarvado.

"España Económica" ofrece los adjuntos botones de muestra del desfiladero administrativo que padecemos:

"El señor ministro de Hacienda ha propuesto al Parlamento una combinación que acabe con el sistema imperante de alojar los servicios de Estado en locales generalmente poco ó nada a propósito para el objeto a que se destinan, y además, muchas veces, de un alquiler exagerado."

Realmente, esa es una reforma cuya realización acabará por imponerse, y si los cambios de la política impiden que su autor sea el Sr. Suárez Inclán, tendrá que ser otro, porque las prácticas actuales son insostenibles.

"Para edificación de nuestros lectores, referiremos que la Delegación de Hacienda paga un alquiler anual de 42.000 pesetas, en la Dirección de Aduanas, 25.000; con esas dos cantidades puede comprarse un capital de un millón de pesetas, reembolsable en veinticinco años, a 5 y cuarto por 100, y un millón de pesetas bien empleado, sobre para que el Estado disponga en poco tiempo de un magnífico edificio con todas las condiciones requeridas para el alojamiento de esas dos importantes oficinas; pero aún hay más y más enorme que esa desfiladura."

"La Dirección de Aduanas estaba instalada, en la proximidad del Ministerio de Hacienda, en el local ocupado también por la Real Academia de Bellas Artes. Al requerimiento de ésta, y a pesar del ofrecimiento de que se le construiría un edificio "ad hoc", en el que pudiera instalarse, a cambio de que siguiera en aquel local la Dirección de Aduanas, hubo que trasladar ésta a su actual domicilio, gravando el presupuesto del Estado con un gasto innecesario."

"Hemos de advertir que si la citada Academia hubiese ido a otro local que podía ser edificado en alguno de los solares que el Estado posee cerca del Museo del Prado, quedaba a sitio en el edificio de la calle de Alameda para instalar también en él la Delegación de Hacienda."

Será curioso saber quiénes son los propietarios de las caserones infectos que tan evocativo reciben del Estado...

Sabido este pormenor, nos explicaremos, tal vez, el misterio aparente.

Los valores municipales madrileños bajan con una rapidez alarmante.

Las Rtas., tres enteras: Expropiaciones, 7,75; Enchance, dos, y dos, también, las Con. versiones.

Vincen!, entretanto..., ¡entusiasmado con Mendiolaga!

Poca confianza tiene la opinión en los proyectos y capacidad del pseudo Petronio que usufructúa la vara mayor del Ayuntamiento.

El conde no ha hablado ayer. Pero ha escrito, y su epístola tiene la misma gracia que sus conversaciones.

El favorecido por la mitra ha sido D. Antonio Mayoral.

A quien claro y breve ha representado el jefe del Gobierno: "Si en las elecciones parciales provinciales, luchas por el distrito Buenavista, Centro dos monárquicos, triunfará un republicano. Yo no quiero retirar la candidatura de mi adepto, con que... ¡a ver qué o'ái!"

Maura ha optado por rogar al conservador, Sr. Hergueta, que se retire... ¡El presidente del Consejo... ¡tan boyante!

Las Potencias europeas, todas amicitias de la paz, preparan la guerra, que es el medio de conservar aquélla, según el viejo proverbio: Si vi pacem, para bellum.

Francía ha votado, el día, la ley llamada de los tres años, conforme a la cual, los años, y no dos, estarán en filas las quintas.

Y por lo que toca a Alemania, una vez aprobada la ley militar en el Reichstag, su Ejército cae pie de paz será:

Infantería.—Suboficiales y tropa, 497.600 hombres, repartidos en 18 batallones de Cazadores (662 hombres), y 551 batallones de Infantería, de ellos la mitad reforzados (721 hombres) y el resto en pie de paz (641 hombres). A esto hay que añadir 228 compañías de ametralladoras y 18 de ciclistas.

Caballería.—Suboficiales y tropa, 53.000 hombres, repartidos en 110 regimientos (744 hombres).

Artillería de campaña.—Suboficiales y tropa, 87.000 hombres, repartidos en 633 batallas, de ellas 42 de montaña.

Artillería de plaza.—Treinta y ocho mil hombres, distribuidos en 55 batallones de cuatro baterías.

Ingenueros.—Treinta mil hombres, distribuidos en 44 batallones, unos de cuatro compañías (637 hombres) y otros de tres (437 hombres). A esto hay que agregar 25 secciones de protectores.

Tropas de Comunicaciones.—Veintidós mil hombres, distribuidos en cuatro regimientos de Ferrocarriles; 10 batallones de Telegrafos y cinco compañías de Telegrafía sin hilos, seis batallones de Aerosteros y cinco de Avia. dores, y un batallón de Automovilistas, mas una compañía y dos destacamentos sueltos.

POLITICA Y VIDA

Cuerpo del tren.—Catorce mil hombres, 21, 22, 23, 24, 25, 26 batallones.

El total de cifras de contingentes es éste: Oficiales, 33.000; voluntarios, 18.000; personal administrativo, 45.000; Infantería, 497.000; Caballería, 53.000; Artillería de campaña, 87.000; Artillería de plaza, 38.000; Ingenieros, 30.000; servicio de Comunicaciones, 21.000; y Cuerpo del tren, 14.000.

Total, 872.000 hombres. ¡Da verdadero terror!

Ayer llegamos a 39 grados a la sombra. La atmósfera era alieno de horno. Un color rojo tiñaba el cielo y las paredes de los edificios que reverberaban.

Del pavimento brotaba fuego. El pavimento, el buracan abrió sus alas trágicas de monstruo, y abofeteó puertas y querbió cristales, y levantó horribas totemas, y descajó árboles en el Teatro y Parque del Oeste.

Las bocinas de los automóviles de incendio pintonaron prolongada y fatidicamente en la obscuridad polvorienta de los remolinos.

No se veía a tres metros. Chocaron diversos vehículos.

Al cabo, el ciclón, como águila herida, abatíose al suelo jadeante y quejumbroso. Fué renuciando la calma... Se apagaron las pequeñas explosiones y conatos de incendio. Pero Madrid hervía.

Es la madrugada, y... ¡hervor aún.

R. E.

DE MI CARTERA

LAS CAMPANAS MILAGROSAS

EL PODER DE LA FE

Hace algún tiempo, escribí "Curro Vargas" una crónica volandera, reseñando muy concisamente la interesante historia de un templo madrileño, el de Nuestra Señora de los Angeles.

Como sabéis, esa iglesia, que hoy es gala de los Cuatro Caminos, y orgullo de los simpáticos chamberleros, es obra manifiesta de Dios.

La caridad, únicamente, y la voluntad ecclésiástica de un humilde sacerdote, fueron los medios de que la Providencia se sirvió para convertir un bello pensamiento rayano en la utopía, en una soberbia realidad.

—Si hombre... otro sermónito y ocho mil pesetas... —¡A ver! ¡No lo creó!

ESPAÑA EN AFRICA

FOR TELEGRAMA DE MELILLA

Fusilamiento del soldado Vidal

A las seis de la mañana ha sido cumplida la sentencia dictada contra el soldado de Ceriñola Antonio Aguado Vidal.

Los ciclones de ayer

Varios destrozos y algunas personas lesionadas.

Ayer, a las cuatro de la tarde, se desarrolló en Madrid un ciclón de aire, que produjo grandes destrozos en los paseos y cascos.

También fueron arrancados por el ciclón algunos postes y faroles y muchos cristales y chimeneas de casas.

Al comenzar el ciclón, las numerosas personas que había en los paseos y plazas, aterrizadas por el espantoso huracán, huían en todas direcciones, refugiándose en los portales de las casas más próximas.

El ciclón duró unos minutos, pues de haber durado media hora, no deja árbol ni farol, ni poste en pie.

A las seis de la tarde tuvo lugar otro ciclón, que causó también muchos destrozos.

Este fue más extenso que el anterior, pues alcanzó a casi todo Madrid y algunos barrios extramuros.

Su duración fue de unos diez minutos. Uno de los sitios donde los destrozos fueron más grandes fue en el barrio de la Prosperidad, pues muchas casas quedaron sin cristales y las calles sembradas de postes telegráficos, macetas, faroles, árboles y otras muchas cosas.

En la calle de Almagro quedó muy reducida una casa en construcción.

Los albañiles tuvieron que abandonar el trabajo por temor a ser derribados por el aire.

También causaron los ciclones grandes destrozos en un lavadero de la calle de Toledo, pues volaron barracones enteros, causando gran alarma en las muchas mujeres que en él lavaban.

Uno de los árboles que cayeron en la plaza de Oriente alcanzó al niño de diez años Julio Aranzales, que vive en la calle de Tetuán, núm. 14, portería.

El pequeño resultó con una herida de cuatro centímetros de extensión, en la región frontal y con diversas contusiones en el cuerpo.

Fue curado en la Casa de Socorro del Centro y trasladado luego a su domicilio.

La vecina de la casa núm. 18 de la calle de Santo Domingo, Elena Ugarte, al ir a cerrar una ventana, se cayó encima una vidriera, que la produjo lesiones en ambas manos.

Fue curada en la Casa de Socorro del distrito.

También fue curada en la Casa de Socorro del Centro, Presentación López, de treinta y seis años, que vive en la calle de la Montera, núm. 40, portería.

Se hallaba en el patio y cayó sobre ella una botella que el viento arrancó de una ventana del piso tercero de la casa.

Resultó con una herida en la frente, de tres centímetros de extensión.

Concepción Arenas Alvarez, de siete años, sufrió heridas leves al caer encima un hijo de un balón.

La anciana de ochenta y cuatro años Petra Escamilla, Fernández también sufrió varias contusiones al caer una puerta de su domicilio, General Lacy, núm. 8.

Después de dar vista y comulgar el reo pidió a su defensor que escribiese al director de las escuelas católicas de Barcelona, donde se educó en los primeros años de su vida, comunicándole lo pasado que estuvo en sus últimos momentos, para que viese que había vuelto al Catolicismo.

Aguado recibió los auxilios espirituales, y luego, sin vacilar, entró en el furgón de Sanidad Militar, que le condujo al punto donde se había de cumplir la sentencia, acompañándole, además del capitán Sr. Peñas, el médico Sr. Nevoit y dos capellanes.

Al entrar en el cuadro lo hizo el reo con serenidad suma, y ya con los ojos vendados, se volvió hacia el pelotón que había de ejecutar la sentencia, diciendo a los soldados que lo formaban:

—"Perdonadme el mal ejemplo que os he dado y todo el mal que he hecho, como yo perdono a todos."

El defensor de Aguado telegrafió a los padres de éste para que preparen a su madre con las precauciones del caso, para recibir la terrible noticia.

El general Jordana ha concedido un mes de permiso, para disfrutarlo en la Península, al soldado Amadeo Aguado, hermano del sentenciado, quien será destinado probablemente a un Cuerpo de Caballería en España.

Varias noticias. Procedente de Cádiz, ha fundado el cañonero "Bonifaz", remolcando la lancha de guerra "Cartagena", la cual entrará en Mar Chica para prestar servicio de escolta en el puerto de San Pedro y San Pablo.

Ha regresado cerca de 800 moros procedentes de Argelia.

No ocurre novedad en todo el territorio.

DE CADIZ Salida de tropas. CADIZ 22. A las seis y media ha comenzado el embarque en el vapor "Canalejas", de las fuerzas destinadas a Larache.

Estas llevan preventivamente un día de ración en las mochilas.

Van a bordo los siguientes oficiales de la última promoción: D. Agustín Muñoz, D. Luis Zanon Juárez, D. José Estrella Bisquerra, D. Juan Sánchez Blanco, D. Julio García Ramos, D. José Aranzán, D. Luis Díaz Montes y D. Jaime Garrigó, que van destinados a los cuerpos de la zona de Larache. Un pelotón de distintas armas, compuesto de dos sargentos, seis cabos y 55 soldados.

Una sección de Sanidad de campaña formada por un primer teniente, un sargento cuatro cabos y 43 soldados.

Lleva el "Canalejas" 186 de tropa, de ellos 55 voluntarios, que aún visten de paisanos. Estos embarcaron los últimos, en medio de una ovación delirante por parte del público que llenaba los muelles.

Antes de embarcar las tropas fueron revistadas por el general gobernador señor Zubia.

En tanto se efectuaba la operación del embarque, la banda del regimiento de Alava ejecutó en el muelle aires nacionales. Concurrieron a despedir a las tropas representantes del clero, de la guarnición y de la Academia Filarmónica, y un público muy numeroso.

El buque salió del puerto a las siete y cuatro, siendo despedido con entusiasmos vivas a España y al soldado español.

DE CORDOBA Obsequio a los heridos. CORDOBA 22. En el Hospital Provincial se ha personado la Junta de Damas de la Cruz Roja, procediendo a un reparto de ropas y tabacos a los enfermos y heridos de la campaña.

DON JUAN FRANCISCO MORAN Un sociólogo canónigo de Madrid

Después de brillantes oposiciones ha sido propuesto en primer lugar para la vacante en esta Santa Iglesia Catedral D. Juan Francisco Moran, canónigo doctoral de Coria.

Felicitamos al señor Obispo, que para los trabajos sociales de su diócesis tendrá desde hoy un colaborador excepcional, de doctrina tan sólida como de una preparación para la acción tan madura por la experiencia y por los éxitos.

He aquí una rápida ojeada sobre su brillante hoja de servicios:

Hizo su carrera con sobresalientes en todas las asignaturas. El primero en la clase, goza de un gran prestigio entre sus compañeros, obtiene triunfos y premios escuetares.

Se especializa en Teología. Defiende públicamente todo el tratado "De Gratia" contra estudiantes y profesores que lo argumentan. Admira a sus profesores, y el famoso filósofo P. Urraburu, que preside el acto académico, da cuenta al prelado de Salamanca, padre Cámara, que pide que consagre a Moran a los estudios teológicos.

bra profesor de Economía Social y de Perfección de Hechos.

Comienza sus trabajos sociales, que hacen de él un especialista de los más prestigiosos y consultados de España.

Colabora en revistas sociales, funda y redacta "La Quincena Social", envía artículos a los periódicos, da lecciones como profesor en las Semanas Sociales y recorre su diócesis, propagando la sindicación, la cooperación y el mutualismo.

Funda más de cuarenta Sindicatos agrícolas, Asociaciones obreras y otras obras de cooperación y mutualidad.

Funda la Oficina de Colocación, el Servicio de Populización y el Sindicato de Carpinteros, con Caja contra el paro forzoso y taller de parados.

Funda el Secretariado Social, destinado no sólo a contestar consultas, sino también a la gerencia de los asuntos de las obras sociales, si éstas y su tutela pasa de la Administración y de los cauciques.

El delegado regio de Pósitos le nombra gerente del de Salamanca, y merced a su gestión es hoy considerado tal vez como el primer Pósito de España. Después rombo presidente de la Sección de Pósitos.

Nombrado vicerector del Colegio de Calatrava, consultor de la Acción Social Popular, vocal del Consejo provincial de Agricultura en Salamanca, consultor del Consejo diocesano, catedrático de Derecho Internacional, en la Asamblea social regional de Valencia y en las Semanas Sociales de Valencia, Pamplona y Burdeos.

Es condecorado por el Instituto Nacional de Previsión, con medalla de oro.

Ha hecho tres veces oposiciones a canonjía, y las tres ha obtenido la plaza.

Al pretender hacer oposiciones a la canonjía de Coria, el Obispo de Salamanca recibió numerosas cartas y Comisiones de la capital y de fuera, rogándole que no dejara salir de la diócesis al Sr. Moran.

El prelado se niega a concederle la licencia para hacer oposiciones. Se lo consiente, al fin, pero resuelto a pedir a Roma dispensa de residencia.

Moran, por motivos de delicadeza con su nuevo Obispo y su Cabildo, se opone a que el Obispo de Salamanca pida esa licencia, no obstante satisfacer todas sus aspiraciones.

Carónigo ya de Coria, el Obispo de Salamanca le ruega que no abandone ni la revista ni la Acción Social de su diócesis. Lo hace así Moran, y organiza la Federación Diocesana de Sindicatos Agrícolas. El Obispo se ve apremiado por cartas y Comisiones, que le ruegan que haga volver a Moran a Salamanca.

Mientras estudiaba su nuevo campo de operaciones, funda una Caja rural católica de préstamos y ahorros y un Centro social obrero; es nombrado consejero de la Junta de Damas de la Buena Prensa, presidente de la Junta diocesana de la Liga Nacional de Defensa del Clero, y secretario capitular del Cabildo.

Mediante una nueva oposición, es nombrado canónigo doctoral de su Cabildo: el día que tomaba posesión de su nuevo cargo, la Junta de ampliación de estudios le concedía una pensión para estudiar a organización social en Francia, Bélgica y Suiza.

La labor que en esas naciones y en Alemania ha hecho Moran aparejó en varias publicaciones que prepara. En el orden especial, labora para su libro la "Incorporación de los modernos estudios sociológicos a la ciencia tradicional cristiana" y la traducción del libro de Toniolo L'Ordine, "Problema sociológico". En el orden práctico ha estudiado minuciosamente la organización del proletariado, de los agricultores y de las clases medias en las naciones que ha visitado.

Sin preparación inmediata alguna, casi con el polvo del camino, pues acaba de llegar del extranjero, donde otra suerte de estudios le habían preocupado, ha entrado en la oposición de la canonjía madrileña, que acaba de ganar.

Erán diez y ocho los opositores, y entre ellos algunos que harían hablar gloriosamente de sus nombres, como el magistrado de Astorga, como el doctor de Lugo, como el Sr. Rubio Cerezo, jefe del Seminario de Madrid, tanto por su elevada formación espiritual, como por su clarísimo talento y sólida cultura.

Moran, sin embargo, obtuvo la cátedra, y su nombramiento es un honor para el Cabildo madrileño, al que le ha dado un compañero que tiene una fuerte personalidad y un retumbo nacional.

De Orense. Accidente automovilista. ORENSE 22. 19.30. En la carretera de Allariz, y en sitio próximo a esta villa, ha ocurrido un lamentable accidente automovilista.

Marchaba por la carretera un automóvil, guiado por el distinguido joven D. Sergio Mascareñas, que conducía al abogado D. Laureano Peláez y a otras varias personas, todas de Verín.

Sin duda por una mala maniobra del conductor, al doblar una curva en pendiente, se salió de la carretera. El coche precipitose en la pendiente, chocando destrozado.

Los viajeros fueron despedidos, resultando el Sr. Peláez con grandes magullamientos y sus acompañantes con contusiones.

Los heridos fueron conducidos a Allariz, donde se les atendió.

Robo sacrilego. La iglesia parroquial del pueblo de Touza, Ayuntamiento de Taboadela, ha sido robada.

Los ladrones abrieron todos los cajones, llevándose el dinero que en ellos encontraron. Se llevaron también los vasos sagrados, la corona de la Virgen, la cruz parroquial, que partieron en trozos, y varios objetos de plata.

La Guardia civil practica diligencias en averiguación de quienes sean los sacrilegos ladrones.

Una incendiaria. Ha sido detenida en el pueblo de Arnedo una mujer, llamada Asunción García Escudero, de cincuenta y dos años, a la cual se supone autora del incendio de unas ruedas de centeno propiedad de Verísimo Mateo y Virginia Núñez, vecinos de la detenida, y con los que ésta tenía antiguos resentimientos.

LOS BALKANES. Rumania, directora. PARIS 22. En el actual conflicto es la voz de Rumania la que impera. Sus iniciativas marcan el camino de los acontecimientos, y la marcha hacia el Tratado inevitable de paz.

Ahora, a instancia suya, los serbios y los turcos han convenido declarar nulo y sin efecto alguno el Tratado de Londres, que desposee a Turquía de todos sus territorios europeos. En lugar del mismo, se concertará entre ambas potencias, mas Grecia y Rumania, un nuevo Tratado, por el que, en definitiva, quedará resuelta la cuestión balcánica, siendo uno de los detalles del pacto la reintegración de Andrinópolis a Turquía, y concediéndose algunas reivindicaciones en la Tracia.

El Gobierno rumano ha aceptado el ofrecimiento del de Bulgaria, referido a la ocasión de Turbulul, Dobrich y Baitchik y a la designación de comisionados militares que redacten un proyecto de armisticio.

Los Ejércitos serbio y rumano han establecido el contacto.

Miedo en Sofía. PARIS 22. Telegramas de Sofía pintan con terribles caracteres el estado de los ánimos en aquella ciudad. Los continuos descalabros del Ejército excitaban la animosidad del pueblo contra sus gobernantes, y obligaba a la Policía a ejercer una extremada vigilancia.

Temese que de un momento a otro surjan graves desórdenes, y no falta quien asegure que es inminente una revolución.

De los turcos. VIENA 22. Telegramas de Sofía y de Belgrado aseguran que Enver Bey no ha podido vencer la resistencia de la guarnición de Andrinópolis, si bien sus esfuerzos fueron grandes y repetidos. Se cree, en cambio, que, ante la persistencia de los turcos, Andrinópolis será reconquistada, pues la guarnición, de 5.000 hombres, no podrá resistir mucho tiempo.

La Prensa de Paris. PARIS 22. "Le Petit Parisien" asegura que las potencias no están dispuestas a intervenir para que Turquía ceda de nuevo la ciudad de Andrinópolis, que acaba de ocupar, y que Bulgaria perderá el fruto de sus conquistas, y sólo le quedará, acaso, un pequeño pasadizo de acceso al mar Egeo.

El avance serbio. BELGRADO 22. Los serbios han ocupado esta mañana la población de Beogradchik.

Ayer y hoy continuaron los combates en toda la línea, habiéndose rechazado algunos ataques de los búlgaros.

DE AVILA El Nuncio a Valladolid. AVILA 22. 22.35. El Nuncio de Su Santidad, monseñor Ragonessi, salió esta tarde en el rápido con dirección a Valladolid, desde donde continuará su viaje a San Sebastián.

Monseñor Ragonessi fue despedido por el señor Obispo de la diócesis, los gobernadores civil y militar, el alcalde y las demás autoridades.

También había en la estación numerosas y distinguidas personas de Avila, y de la colonia veraniega, que saludaron a S. E., deseándole un feliz viaje.

NOTAS DE SOCIEDAD NATALICIO. Ha dado a luz, con toda felicidad, una hermosa niña, la distinguida esposa de D. Mirón Avabari.

VIAJES. Han salido: para Torreldones, don Gonzalo Morales Fernández del Torco y familia; para Pozuelo, los señores de Retortillo y de León (D. Agustín); para La Coruña, los señores de Sangro y Ros de Olano; para León, el ex ministro, conde de Sagasta; para Lerma, los condes de Lascoiti; para Suiza, la marquesa viuda de Hoyos y su hijo D. Antonio; para Zuazo, los duques de Plasencia; para Zarauz, los marqueses de la Ribera; para Los Molinos, los marqueses de Montalvo, y para Caunteres, los señores de Fernández Laza.

Se han trasladado de París a Biarritz, la condesa de Castilleja de Guzmán; de Badajoz a Santander, el conde de Gamazo; de Biarritz a Saint-Moritz, los Príncipes Pio de Saboya, y de Puenteveguo a Lámipias, el marqués de Pico de Velasco.

ENFERMO. Hállase enfermo de cuidado el ex ministro D. Andrés Mellado.

DESCANSO. Deseámosle una pronta mejoría.

PETICION DE MANO. En Valladolid fue pedida, para el joven abogado y caballero de la Orden militar del Santo Sepulcro, D. Cándido Rodríguez de Celis, la mano de la señorita Bernardina Ceballos, hija de los señores marqueses de Trevolar.

La petición la hicieron los padres del novio, el señor presidente de la Audiencia territorial de Valencia, y su distinguida señora.

En casa de los marqueses de Trevolar celebró, con este motivo, una fiesta de familia.

Entre los novios se han cruzado valiosos regalos.

A las muchas que los futuros esposos están recibiendo, unimos nuestra felicitación muy sincera.

SANTA CRISTINA. Mañana, día de Santa Cristina, celebran sus días: S. M. la Reina madre, S. A. R. la Infanta Doña María Cristina, duquesa de Mandas y Villanueva, marquesa viuda de Campo Sagrado, Pidal y Toca y de Somió; condesas de Adanero y viuda de Villariezo; baronesa de Casa-Davallido; señoras de Paredes, Chavarri y Meirás, y señoritas de Fernández de Henestrosa, Mateos Golpe y Travesedo.

También celebran sus días mañana, como fiesta de San Francisco Solano, la marquesa viuda de Vistabella y el marqués de Laurencio.

Mil felicidades.

Se admiten escuelas en la imprenta de este periódico, Libertad, 31, hasta las tres de la madrugada.

EL VIAJE DE LA INFANTA

FOR TELEGRAMA En el Pilar y en la Seo. ZARAGOZA 22. 13.30.

Esta mañana, minutos después de dar las diez, y acompañada del gobernador civil, del alcalde, de su dama de honor y de su secretario particular, salió la Infanta del Hotel en que se hospedaba, dirigiéndose en carruaje a la iglesia de Nuestra Señora del Pilar.

En el pórtico del templo fue recibida S. A. por el deán Sr. Jardiel, el provisor de la diócesis Sr. Pellicer y una Comisión del cabildo.

La Infanta dirigióse a la capilla de la Virgen, donde le esperaba su excelencia el señor Arzobispo, que ofició en la misa.

Terminada que fue, la Infanta, acompañada del prelado, salió al camarín de la Virgen, adorando la imagen y pendiendo en el riquísimo manto que la cubre, un magnífico "pendentif" de brillantes y esmeraldas.

Luego visitó el joyero de la Virgen y después recorrió todo el templo, deteniéndose en el coro.

Desde el Pilar S. A. trasladóse a la catedral de la Seo, en la que oró ante la imagen del Santísimo Cristo.

La Infanta fue objeto en las calles de numerosas pruebas de afecto y simpatía.

En las fábricas. ZARAGOZA 22. 16. La Infanta Doña Isabel visitó la fábrica de espejos del Sr. Paraiso.

Como éste se hallaba enfermo recibió a S. A. uno de sus hijos.

La Infanta recorrió todas las dependencias de la fábrica, enterándose minuciosamente de las operaciones que en ella se realizan y elogiando la pericia de los obreros.

Luego visitó también las fábricas de los señores Oris y Mercier.

Los obreros y obreras de esta última visitaron a Doña Isabel, ofreciéndole ramos de flores.

La Infanta colocóse en el centro de un grupo formado por todo el personal trabajador, y un fotógrafo obtuvo una interesante fotografía.

Recepción. ZARAGOZA 22. 17.45. En el Hotel en que se hospedaba la Infanta se ha celebrado una brillantísima recepción, a la que asistieron las autoridades todas y nutridas comisiones del elemento militar.

Una banda de música interpretó un esmerado programa.

Por la tarde. ZARAGOZA 22. 18. Esta tarde, S. A. visitó el manicomio de alienados, recorriendo las galerías, las salas de enfermería y demás dependencias.

La acompañaron el director del establecimiento y los médicos del mismo. Su Alteza felicitó por lo bien que se hallan montados todos los servicios.

Luego S. A. presenció desde el puente viejo el paso por el Ebro, de las balsas.

También presencié los ejercicios realizados por los Exploradores, marchando luego al Campo de tiro de San Gregorio, donde desfilaron las tropas ante S. A.

Invitó a cenar la Infanta a las autoridades.

La despedida de la Virgen. A Logroño. La Infanta Doña Isabel irá mañana al templo de Nuestra Señora del Pilar, para despedirse de la Virgen.

En su capilla oír una misa rezada y tomara la Sagrada Comunión.

Accidente del trabajo.

El mecánico Antolío González Benyoa, trabajando ayer en un taller de la Ronda del Conde Duque, núm. 3, se produjo la fractura de dos dedos de la mano izquierda.

Niño herido. El niño de diez años José Luis Parra, jugaba ayer con un cartucho de mauer en su domicilio plaza de Chamberí, 3.

Exploió el cartucho, produciéndole al pequeño una herida en el cuello de pronóstico reservado.

413 pesetas. Gabriela Pérez Acero, que vive en la casa número 38 de la calle de Alonso Cano, denunció ayer en la Comisaría del distrito, que le habían sustraído de una cómoda 413 pesetas.

Gabriela sospecha de un huésped que tiene.

Corneta herida. Estanislao Tiradas Méndez, de diez y ocho años, corneta de Sanidad Militar, se cayó ayer del caballo que montaba, al pasar por la plaza de Oriente.

Resultó con heridas leves en los brazos y una pierna.

Fue curado en la Casa de Socorro de Palacio.

Conatos de incendio. Por fundirse un cable eléctrico se produjo ayer un conato de incendio en la casa número 27, principal, de la calle de Montaleón.

Lo mismo ocurrió en Santa Engracia, 91.

Ambos conatos fueron sofocados enseguida por los vecinos de dichas casas.

¿Aropello o caída? En la Casa de Socorro de la Latina, fue curada ayer tarde una mujer llamada Elvira Flores Guerra.

Sufrió varias lesiones en diversas partes del cuerpo y la rotura del maxilar inferior.

La paciente apenas podía hablar, porque además de las heridas sufría un alcoholismo agudo, y esto más que nada le impedía coordinar las ideas y relatar lo sucedido.

Según ella, la atropelló un coche de alquiler en la carretera de Toledo, y según varios testigos que declararon ante el juez, Elvira se produjo las heridas al caer varias veces en dicha carretera.

Después de curada, fue trasladada al Hospital general. Su estado fue calificado por los médicos de pronóstico reservado.

Riña. En la plaza de la Paja riñeron ayer los obreros Justo Fernández e Ignacio Basterrechea. Este resultó con una herida leve en la mano derecha, y Justo con dos heridas de pronóstico reservado, una situada en el décimo espacio intercostal izquierdo y la otra en la región externa del mismo lado.

Este, después de ser curado en la Casa de Socorro del distrito, ingresó en el Hospital general.

También fue curado Basterrechea en la Casa de Socorro, pasando luego al Juzgado de guardia, donde quedó detenido.

EN LA CIUDAD LINEAL

Luchas greco-romanas

La prueba de "consolación" que antes de entrar en las luchas para el campeonato se verificaron anoche en la Ciudad Lineal, constituyeron tres encuentros.

Fue el primero entre Pickardt, alemán, y Moret, francés. Venció el primero, por presa de cintura por delante, en ocho minutos y catorce segundos.

En el segundo lucharon el belga Camille Terrasser y Rodí, tiróles, que venció a su rival en cuatro minutos y catorce segundos, por doble presa de brazos en pie.

Después en quince minutos y medio, el luxemburgués Maierhans logró quedar vencedor de Rothen, holandés, por presa de cabeza en pie.

Y entraron en las luchas para el campeonato que abrieron el español Juan Darrigol, y el francés Lemaire.

El resultado de la lucha no podía ser dudoso para "nadie. Lemaire es un campeón formidable, uno de los más fuertes luchadores del cuadro que actúa en la Ciudad Lineal.

Le bastaron tres minutos y cincuenta y cinco segundos para vencer al español, haciéndole una presa de cintura por delante.

La última lucha había despertado el mayor interés en el público, por la calidad de los luchadores que en ella habían de tomar parte; Petersen, el invencible danés, y el húngaro Hansen, que no es rival para descuidarse.

Pero un accidente vino a hacer que el Jurado declarase aplazado el encuentro, pues Hansen al caer al suelo con una presa de cintura por delante que le hizo el danés sufrió la dislocación de una clavícula.

PARA HOY. Gaumont, francés, 85 kilos, con Camille le Terrasser, belga, 102 kilos.

Poirée, francés, 100 kilos, con Rothen, holandés, 105 kilos.

Rodí, tiróles, 105 kilos, con Moret, francés, 90 kilos.

Para el campeonato. Juan Pedro Darrigol, español, 104 kilos, con Ivanhof, ruso, 100 kilos.

Sponl, siberiano, 110 kilos, con Hansen, húngaro, 110 kilos.

Tecnología industrial

En la "Gaceta" de ayer aparece una Real orden disponiendo se adquieran, con destino a las Bibliotecas públicas del Estado, 16 ejemplares de la obra titulada "Tecnología industrial", de la que es autor D. Sebastián Comedo.

Los crímenes del ex capitán Sánchez

Las últimas diligencias judiciales. El Juzgado militar que entiende en este famoso proceso practicó ayer algunas diligencias, que se cree serán las últimas, pues hoy quedará entregado el sumario en Capitanía general.

Las diligencias a que nos referimos fueron las siguientes:

El Sr. Chianavea, acompañado del doctor Murillo, estuvo en el domicilio del ex capitán, reconociendo el cuarto llamado de "las casacas".

Después de examinar algunos rastros de sangre, que testifican el horrible descuartizamiento allí cometido, se trasladaron a la cárcel y celebraron una entrevista con el doctor Lobo, encargado del Gabinete antropométrico.

Luego, los dos doctores y el secretario del Juzgado marcharon a la Cárcel de Mujeres, con objeto de fichar a María Luisa.

Desde Calahorra

El doctor Agustino G. Barrio, médico cirujano y subdelegado del partido de Calahorra, premiado en público concurso por la Real Academia de Medicina de Barcelona...

CERTIFICADO: Que he usado diferentes veces el Vino ONA, tónico reconstituyente y aperitivo, compuesto por el doctor Arístegui, de Bilbao...

Y para que conste donde convenga, expido la presente en Calahorra, a 13 de Septiembre de 1913.

Agustino G. BARRIO.

TRAGICA EXPLOSION

Un muerto y dos heridos

En una tienda que el comerciante don Juan Laborda posee en la calle Mayor...

La consecuencia de ésta han quedado heridos el Sr. Laborda y uno de sus dependientes, llamado Rafael Hernández...

Detalles del suceso.

Van siendo conocidos los detalles de la trágica explosión ocurrida en ésta.

El cantero Gregorio Fedrián, más conocido por el mote de "Rojo, entró en la tienda del Sr. Laborda...

Del infeliz cantero sólo fueron encontrados algunos restos informes en la tienda...

Los heridos fueron curados de sus lesiones, sufriendo el Sr. Laborda, a más de éstas, una fuerte conmoción cerebral.

El día en el Ayuntamiento

Los abastecedores de carnes.

En la reunión celebrada recientemente en el Ayuntamiento, entre el alcalde y los abastecedores de carnes...

A la propuesta del alcalde para que los abastecedores cooperasen a la idea de la municipalización...

Respecto al uso de camiones automoviles.

Se ha celebrado la reunión de la Junta de abastecedores...

Las substancias.

Se ha celebrado la reunión de la Junta de abastecedores...

Uno de los industriales allí presentes manifestó que esta reducción estaba hecha ya, principalmente en el transporte de la pesca...

En esta reunión acordó nombrar una Comisión que se reúna periódicamente para el estudio de estas cuestiones...

Una Comisión de fabricantes de este pan especial ha visitado al gobernador civil, para que interceda cerca del alcalde...

En cuanto el alcalde tuvo conocimiento de la denuncia de un diario, en el cual se decía que había un cadáver insepulto...

Al mismo tiempo, lamentóse el Sr. Vincenti que en estos casos se acuda a los periódicos...

Más casas denunciadas por revochos.

Distribución de premios.

Solaria denunciada por falta de pintura en las paredes.

Banda Municipal de Madrid.

Programa del concierto que tendrá lugar en el paseo de Rosales el día 24 de Julio de 1913...

PRIMERA PARTE

1.-"Vito", pasodoble, Lope. 2.-Obertura de "La flauta mágica", Mozart.

SEGUNDA PARTE

1.-"Phedre", obertura, Massenet. 2.-Bolero de "Los diamantes de la corona", Barbieri.

Jardín del Buen Retiro.

Las veladas de los Jardines del Buen Retiro se van cada vez más reconstruyendo por el hecho público madrileño...

PRIMERA PARTE

1.-"Allegro con brío. 2.-Marcha fúnebre, adagio assai. 3.-Scherzo, allegro vivace. 4.-Finale, allegro molto.

SEGUNDA PARTE

1.-"El diluvio", preludio, Saint-Saens. 2.-"Huldigungs", marcha, Wéagner.

Por la Buena Prensa

De una capital del Norte recibimos una carta en la que un suscriptor nos incluye una obligación de la Agencia católica Prensa Asociada...

OTRO DONATIVO

De una capital del Norte recibimos una carta en la que un suscriptor nos incluye una obligación de la Agencia católica Prensa Asociada...

PREMIADOS CON 500 PESETAS

DECENA

CENTENA

MIL

DOS MIL

TRES MIL

NOTICIAS POLITICA

Jueces y fiscales.

El ministro ha firmado los nombramientos siguientes: Juez de Calatayud, D. José Zaragoza...

El pan francés.

Una Comisión de fabricantes de este pan especial ha visitado al gobernador civil...

Un cadáver insepulto.

En cuanto el alcalde tuvo conocimiento de la denuncia de un diario...

Más casas denunciadas por revochos.

Distribución de premios.

Solaria denunciada por falta de pintura en las paredes.

Banda Municipal de Madrid.

Programa del concierto que tendrá lugar en el paseo de Rosales el día 24 de Julio de 1913...

PRIMERA PARTE

1.-"Vito", pasodoble, Lope. 2.-Obertura de "La flauta mágica", Mozart.

SEGUNDA PARTE

1.-"Phedre", obertura, Massenet. 2.-Bolero de "Los diamantes de la corona", Barbieri.

Jardín del Buen Retiro.

Las veladas de los Jardines del Buen Retiro se van cada vez más reconstruyendo por el hecho público madrileño...

PRIMERA PARTE

1.-"Allegro con brío. 2.-Marcha fúnebre, adagio assai. 3.-Scherzo, allegro vivace. 4.-Finale, allegro molto.

SEGUNDA PARTE

1.-"El diluvio", preludio, Saint-Saens. 2.-"Huldigungs", marcha, Wéagner.

OTRO DONATIVO

De una capital del Norte recibimos una carta en la que un suscriptor nos incluye una obligación de la Agencia católica Prensa Asociada...

PREMIADOS CON 500 PESETAS

DECENA

CENTENA

MIL

DOS MIL

TRES MIL

CUATRO MIL

da a estallar unos cartuchos de dinamita que conducía el Cebrían.

La consecuencia de la explosión el Cebrían quedó destruido; gravemente herido el Sr. Laborda y herido también Rafael Fernández.

El Juzgado trata de averiguar si se trata de un hecho intencionado.

Sidra Vereterra y Cangas preferida por cuantos la conocen.

GACETA

SUMARIO DEL DIA 22.

Estado.—Candillería.—Convenio radioeléctrico internacional, firmado en Londres el 5 de julio de 1912...

Presidencia.—Real decreto resolviendo a favor del Ministerio de Estado el conflicto planteado entre éste y el de Marina...

Gobernación.—Real decreto revocando una providencia del gobernador de Barcelona...

Fomento.—Real decreto aprobando el presupuesto general reformado de las obras del pantano de La Peña.

Instrucción pública.—Real orden nombrando al Sr. García Prieto...

Gracia y Justicia.—Administración central. Dirección general de Prisiones...

EPILEPSIA ó ACCIDENTES DE SU CURA RADICALMENTE CON LAS PASTILLAS ANTIEPILEPTICAS DE OCHOA

Cotizaciones de Bolsas

22 de Julio de 1913

Table with columns: BOLSA DE MADRID, PRECIO, DE HOY

Table with columns: Fondos públicos, Interior 4 0/0, Serie F, de 50.000 ptas. nomina.

Table with columns: En diferentes series, Idem fin de mes, Idem fin próximo.

Table with columns: Idem amortizable al 5 0/0, Idem 4 0/0, B. Hipotecario España 4 0/0.

Table with columns: Obligaciones, F. C. V. Ariza 5 0/0, Sdad. Eléctrica, Mediodía 5 0/0.

Table with columns: S. G. Azucarera de España 4 0/0, Unión Alcohólica Española 5 0/0, Acciones Banco de España.

Table with columns: Idem Hispano-Americano, Idem Hipotecario de España, Idem de Castilla.

Table with columns: Idem Español de Crédito, Idem Central Mexicano, Idem Arrendatario de Tabacos.

Table with columns: S. G. Azucarera, Epifa. Preferentes, Idem Ordinarias, Idem Altos Hornos de Bilbao.

Table with columns: Idem Duro-Felguera, Unión Alcohólica Española, Idem Resinera Española.

Table with columns: Ayuntamiento de Madrid, Emp. 1883, Oblignes, 100 ptas.

Table with columns: Idem por resultados, Idem expropiaciones interior, Idem, idem, en el ensanche.

Table with columns: Id. Deuda y Obras VIII Madrid, CAMBIOS SOBRE PLAZAS EXTRANJERAS.

Table with columns: París, 108,15; 30, 25 y 15; Londres, 27,80 y 31; Berlín, 132,90 y 133,90.

Table with columns: BOLSA DE BARCELONA, Interior fin de mes, 78,92; Amortizable 5 por 100.

Table with columns: BOLSAS DE BILBAO, Exterior, 88,95; Francés, 84,87; F. C. Norte de España.

Table with columns: BOLSAS DE LONDRES, Exterior, 88,95; Consolidado inglés 2 1/2 por 100.

Table with columns: BOLSAS DE MEXICO, Bancos: Nacional de México, 325,00; Londres y México, 224,00.

Table with columns: BOLSAS DE BUENOS AIRES, Banco de la Provincia, 170,00; Buenos hipotecarios 6 por 100.

Table with columns: BOLSAS DE CHILE, Bancos: de Chile, 268,00; Español de Chile, 131,00.

Table with columns: BOLSAS DE ALGODONES, Información de la casa Santiago Rodoreda, Ventura de la Vega, 16 y 18.

Table with columns: Cierre anterior, Cierre de ayer, Junio y Julio, 6,44; Julio y Agosto, 6,44.

Table with columns: Julio y Agosto, 6,44; Agosto y Septiembre, 6,37; Septiembre y Octubre, 6,23.

Table with columns: Publicados ó no, no se devuelven originales; los que envían original sin contrar antes con la empresa del periódico, se entiende que suplican la inserción GRATIS.

Table with columns: Imprenta y Estereotipia de EL DEBATE, Libertad, 31.

LOTERIA NACIONAL

Lista de los números premiados en el sorteo celebrado en Madrid el día 22 de Julio de 1913.

PREMIOS MAYORES

CON 150.000 PESETAS

CON 60.000 PESETAS

CON 40.000 PESETAS

CON 3.000 PESETAS

PREMIADOS CON 500 PESETAS

DECENA

CENTENA

MIL

DOS MIL

CINCO MIL

SEIS MIL

SIETE MIL

OCHO MIL

NOVE MIL

DIEZ Y SEIS MIL

DIEZ Y SIETE MIL

DIEZ Y OCHO MIL

DIEZ Y NUEVE MIL

VEINTE MIL

VEINTIUN MIL

VEINTIDOS MIL

VEINTITRES MIL

VEINTICUATRO MIL

VEINTICINCO MIL

VEINTISEIS MIL

VEINTISIETE MIL

VEINTIOCHO MIL

VEINTINUEVE MIL

VEINTIUN MIL

VEINTIDOS MIL

VEINTITRES MIL

VEINTICUATRO MIL

VEINTICINCO MIL

TREINTA Y UN MIL

TREINTA Y DOS MIL

TREINTA Y TRES MIL

TREINTA Y CUATRO MIL

TREINTA Y CINCO MIL

TREINTA Y SEIS MIL

TREINTA Y SIETE MIL

TREINTA Y OCHO MIL

TREINTA Y NUEVE MIL

TREINTA Y DIEZ MIL

TREINTA Y ONCE MIL

TREINTA Y DOCE MIL

AGUAS MINERO - MEDICINALES
 DECLARADAS DE UTILIDAD PUBLICA POR REAL
 ORDEN DE 20 DE AGOSTO DE 1912
Las mejores de Europa
 DE VENTA EN FARMACIAS Y DROGUERIAS

FONTIBRE

SUS SIMILARES
las de Cestona y Carlsbad (Alemania)
CURAN LAS DISPEPSIAS GASTRICAS E INTESTINALES, EL ESTREÑIMIENTO HABITUAL, ENFERMEDADES DEL HIGADO, RINON Y ORINA

RELIGIOSAS

Santos y cultos de hoy.

Miércoles.—San Apolinario, Obispo y mártir; Santos Apolinario y Eugenio, mártires; San Liborio, Obispo; Santos Rómulo, Redempta y Hierónimo, vírgenes; y Santa Primitiva, vírgen y mártir.
 La Misa y Oficio divino son de San Apolinario, con rito doble y color encarnado.

Santa María Magdalena (Cuarenta Horas).—Miesta al Santísimo Sacramento. A las siete se manifestará su Divina Majestad; a las diez, Misa solemne, en la que predicará el P. Manuel Sánchez, y por la tarde, a las cinco y media, Rosario, Visita de altares y Reserva.

Iglesia del Sagrado Corazón y San Francisco de Borja.—Continúa la novena a San Ignacio, rezándose por la mañana, a las nueve.

La Comunidad de padres Dominicos y la V. O. T., establecida en el Oratorio del Olivar (calle de Calatravas), dedica un solemne novena al glorioso patriarca Santo Domingo de Guzmán.
 Dará comienzo el domingo 27 del corriente.

Todos los días, por la mañana, a las siete, misa con acompañamiento de armonium, rosario y novena.
 Por la tarde, a las seis y media, exposición de S. D. M., estación, rosario y sermón. Después seguirán la novena, motetes, salmo "Credidi", reserva y gozos del Santo.

Los sermones estarán a cargo de los padres Dominicos.
 Mañana 24, dará comienzo un solemne triduo que la Comunidad de Señoras Comendadoras dedica al glorioso Apóstol y mártir, Santiago el Mayor, Patrón de España.

El día 24, por la mañana, a las diez, misa cantada, con exposición del Santísimo Sacramento. Por la tarde, a las seis, se exponerá a S. D. M., rezándose a continuación la estación y el santo rosario, siguiendo luego el sermón, motetes y reserva.

El día 25, fiesta del Santo Apóstol, a las ocho de la mañana se exponerá a Su Divina Majestad. A las diez, la solemne, a toda orquesta, con asistencia del Capítulo de Caballeros de la Orden.

Por la tarde, a las seis, estación, santo rosario, triduo, sermón, motetes y solemne procesión con el Santísimo. Mañana 26, por la mañana, a las diez, misa cantada. Por la tarde, a las seis, exposición del Santísimo Sacramento, estación, santo rosario, triduo y motetes terminados, después de reservar, con procesión de la reliquia del Santo.

Los sermones del triduo y el de panegírico, están a cargo del reverendo padre Ramonet, del Inmaculado Corazón de María.
 (Este periódico se publica con censura eclesiástica.)

ANUNCIOS BREVES, ECONÓMICOS

Dentro de esta Sección publicaremos anuncios cuya extensión no sea superior a 30 palabras. Su precio es el de 5 céntimos palabra.
 En esta Sección tendrá cabida la Bolsa del Trabajo, que será gratuita para las demandas de trabajo si los anuncios no son de más de 10 palabras, pagando cada dos palabras que excedan de este número 5 céntimos, siempre que los mismos interesados den personalmente la orden de publicidad en esta Administración.

VENTAS
 VENDO un magnífico automóvil "Mercedes". Informes: D. de Espejo, Altonso XII, 8.

SE VENDE solar 12.000 pies fachada carretera nueva Altos Hipódromo (Mañadas) Alfaz.

PARA EL CULTO
PARA ORNAMENTOS de Iglesia, Justo Buriño. Paz, 10, Valencia.

ENCUENO al uso de Roma y Jerusalén, para la Iglesia. Doctor Sastre Marqués Hospital, 109, Barcelona.

ESTAMPERIA BARRÉS, gran surtido. Librería, 10 y 12, Barcelona.

ESPECÍFICOS
EL DEPURATIVO FUSTER cura las enfermedades de ojos, estómago, fígado y asma. Farmacia Fuster, Bajada San Francisco, 22, Valencia.

EL DOLOR REUMÁTICO se cura completamente con el renombrado Dival. Farmacia Martínez, Calle Robador, esquina a San Rafael, 3, Barcelona.

CARNE LIQUIDA del Doctor Valdés García de Montevideo. Alimento dietético, reconstruye y entona. Agente único para España y Portugal. Luis Andreu Barcelona.

VICHY-ETAL son las mejores aguas alcalinas. Vichy-Hopital (centro). Vichy-Célestins (frías). Vichy-Graissières (calientes) y Vichy-Greissières (calientes). Freixas-Pino, 12, Barcelona.

LAS PILDORAS BALSAMICAS FUSTER curan catarros, tos, resaca y afeciones de garganta.

VARIOS
ANIS UDALLA y Cognac E. L. Baidomero Landa. Udalla (Santander).

GUANOS "CARSI", Filipinas, A. Valencia.

AUTOMOVILISTAS. La Sociedad Excelso, facilita gasolina, repara automóviles. Garage Excelso. Calle Alvarez de Ezaola.

CASA DE CONFIANZA. Dos hermanas, señoras cristianas, muy piadosas, desean hospedar a 6 cuartos caballeros de confianza, prefiriendo, sin duda alguna, que fueran sacerdotes. Razón: Magdalena, 40, portería.

LA CONSTRUCTORA. Sociedad para construcción de casas, hoteles, etc. Personal apto, economía en la construcción. Gerente: D. de Espejo, Altonso XII, 8.

EL ANTIGASTRALGICO ESPIGUE, cura las enfermedades del estómago. Farmacia Espigues, Valencia.

DOY para venta en comisión en toda España artículo fácil venta. Paseo Delicias, 49. Fábrica de metales.

BOLSA DEL TRABAJO
OFRECEN TRABAJO
COLOCACION solicita señores entendidos en todos los quehaceres de una casa. Razón: Rafael Calvo, E. 7 Lagasca, 14. Patio. B. 7

PROFESOR católico de primera enseñanza, con inmejorables referencias, se ofrece a familia católica para educar niños, oficina de secretario particular Fernando de la Torre. Dirección del Hipódromo.

SACERDOTE graduado, con mucha práctica, ofrece enseñanza a domicilio. Razón: Príncipe 7, principal.

SE NECESITA una sirvienta, prefiriendo recién llegada de provincias, Bolsa, 9, 2.

Ofrece señora de compañía y señoría con buena letra, y sabiendo bien contabilidad, para oficina, comercio, ó casa análoga. Venegas, 68, bajo. Filomena Villalobos.

SEÑORA portuguesa, católica y joven, ofrece para dama de compañía, ama de gobierno, para niños ó costura. Escribir María Osorio, San Marcos 30, 3.º izquierda.

OFRECEN señoría cristiana, para comercio. Modestas pretensiones. Maj. 98, portería. (145)

PROFESOR católico acreditado, se ofrece para lecciones bachillerato; enseñanza especial del latín. San Marcos, 22, principal.

JOVEN diez y nueve años, empleado en ministerio, buena letra, se ofrece horas tarde, para coprador ó casa análoga. Razón: Luisa Ferrandía, 25, 3.º izquierda.

NECESITAN TRABAJO
JOVEN diez y seis años, con buena letra y escribiendo a máquina, ofrece para escribir en horas noche. Pocas pretensiones. Lista Corcos, postal número 662.378.

JOVEN ordenanza en oficinas del Estado, de inmejorables referencias, desea trabajo, desde las tres de la tarde para coprador ó casa análoga. Razón: Dirección general del Timbre. Barquillo, 1.

EL ESCRIBIENTE de la Asociación de padres de familia, desea urgentemente cualquier colocación. Razón: Centro Defensa Social.

HOTEL vendo ó alquilo en el barrio Argüelles. Razón: Marqués de Urquijo, 7.

Anuncios de J. Domínguez
 Plaza del Matute, núm. 8

FOLLETON DE EL DEBATE (40)

CARLOS DICKENS

Aventuras de Pickwick

Traducción de "La Vida Literaria".

Al fin del manuscrito estaba escrita de otra letra la nota siguiente:
 "El desgraciado cuyos delirios se acababan de leer, es un triste ejemplo del resultado que pueden tener las pasiones desenfrenadas y los excesos prolongados hasta que sus consecuencias son irreparables. La disipación, los extravíos frecuentes de su juventud le acercaron la fiebre y el delirio. El primer efecto de éste fué la extraña ilusión por la cual se persuadió de que existía en su familia una locura hereditaria. Esta idea, fundada en una teoría médica muy conocida, pero combatida tanto como apoyada, produjo en él un humor atrabiliario, que con el tiempo degeneró en locura y terminó al fin por el furor. Creo que los acontecimientos referidos por él han pasado realmente, aunque han sido desfigurados por su imaginación enferma. Lo que debe admirar más á los que no tienen conocimiento de sus vicios es que sus pasiones, cuando no estaban sujetas por la razón, no le indujeran á cometer crímenes aún más horrosos."
 La vela de Mr. Pickwick se apagaba precisamente en el momento en que acababa de leer el manuscrito del viejo eclesiástico; y como la luz se extinguió de repente, la obscuridad súbita hizo una profunda impresión en sus nervios ya excitados. Se estremeció y sus dientes se chocaron de terror. Quitándose los vestidos, lanzó alrededor una mirada temerosa y se metió prontamente entre sábanas no tardando en dormirse.
 Cuando despertó la mañana estaba avanzada. La tristeza que había abatido por la noche á nuestro héroe se había disipado con las sombras que obscurecían el paisaje; todos sus pensamientos eran tan alegres y felices como la mañana misma. Después de un sólido almuerzo, los cuatro filósofos, seguidos por un hombre que llevaba la piedra en una caja de pino, se dirigieron hacia Gravesend, donde habían enviado el equipaje desde Rochester. Llegaron á Gravesend á la una, y habiendo encontrado sitios en la imperial del coche de Londres, llegaron allí salvos y sanos por la noche.
 Los tres ó cuatro días siguientes fueron empleados en los preparativos necesarios para el viaje al puerto de Estanswill; pero como esta importante empre-

sa exige un capítulo aparte, emplearemos las pocas líneas que nos restan en contar con brevedad la historia de la antigüedad descubierta por Mr. Pickwick.
 Resulta de las memorias del Club, que Mr. Pickwick habló de su descubrimiento en una reunión que tuvo lugar al día siguiente de su llegada, y llevó el espíritu encantado de su auditorio á una multitud de especulaciones ingeniosas y eruditas, relativas al sentido de la inscripción. Pareció también que un artista hábil hizo el dibujo que fué grabado en piedra y presentado á la sociedad real de anticuarios de Londres y á otras sociedades de sabios; que de las opiniones emitidas con este objeto nacieron envidias y rivalidades sin número; que Mr. Pickwick mismo escribió un folleto de noventa y siete versiones diferentes de la inscripción; que tres viejos, cuyos hijos primogénitos se habían atrevido á poner en duda la antigüedad de la piedra, los privaron de su herencia; que Mr. Pickwick fué elegido miembro de diez y siete sociedades de sabios por haber hecho tal descubrimiento; que ninguna de las sociedades de sabios pudo sacar nada en limpio de la inscripción; pero todas estuvieron acordes en reconocer que no existía nada más curioso.
 Es cierto que Mr. Blotton, y su nombre será relegado al eterno olvido por todos los amantes de lo misterioso y lo sublime. Mr. Blotton, sospechó y discoló como todos los caracteres vulgares, se permitió considerar la cosa bajo un

Conferencia de VAZQUEZ DE MELLA

La "Unión de Damas Españolas" ha publicado un folleto de la elocuentísima conferencia pronunciada por el insigne orador D. Juan Vázquez de Mella en la Academia de Jurisprudencia.

La conferencia ha sido ampliada por su autor en la parte referente á la Trinidad y en la nota final y cita relativa á la persona de Ferrer Guardia.
 Este interesante folleto se halla de venta en el kiosco de EL DEBATE (calle de Alcalá, frente á la iglesia de Calatravas); el precio es el de 1,25 pesetas.

ACREDITADOS TALLERES del escultor VICENTE TENA

Imágenes, Altares y toda clase de carpintería religiosa. Actividad demostrada en los múltiples encargos, debido al numeroso é instruido personal.
 Para la correspondencia:
VICENTE TENA, escultor, Valencia.

Omnibus á las estaciones

Por un servicio para una sola familia y un solo domicilio, hasta seis personas y 100 kilogramos de equipaje, á las estaciones del Norte y Mediodía ó viceversa, tres pesetas.
AVISO
 Interés á los que visten no confundir el despacho que tiene establecido esta Casa en la calle de Alcalá, número 18, Sr. Garrouste, con el despacho de las Compañías, por encontrarse grandes ventajas en el servicio. Avisos: Alcalá, 18.—Teléfono 3.283.

VELAS DE CERA CHOCOLATES QUINTIN RUIZ DE GAONA VICTORIA
 Venta en Madrid: SATURNINA GARCIA San Bernardino, 18 (Confitería).

La Publicidad

AGENCIA DE ANUNCIOS LEON, 20, MADRID. Teléfono, 1.053.

Gran Relojería de París

Recomendamos el utilísimo libro intitulado "Fundar y dirigir los Sindicatos agrícolas", escrito por el experimentado propagandista D. Juan Francisco Correas.—2 PESETAS, en casadel autor, Caballero de Gracia, 24, 2.º, y en el kiosco de EL DEBATE.
FUENCARRAL, 59, MADRID
 Llamamos la atención sobre este nuevo reloj, que seguramente será apreciado por todos los que sus ocupaciones les exige saber la hora día de noche, lo cual se consigue con el mismo sin necesidad de recurrir á relojes, etc.
 Este nuevo reloj tiene en su esfera y manillas una composición RADIIUM. Radium materia mineral, descubierta hace algunos años y que hoy vale 20 millones el kilo aproximadamente, y después de muchos esfuerzos y trabajos se ha podido conseguir aplicarlo, en infinita cantidad, sobre las horas y manillas, que permiten ver perfectamente las horas de noche. Ver este reloj en la obscuridad es verdaderamente una maravilla. Gran facilidad de la Casa á los señores sacerdotes para adquirir este reloj.
 En esta níquel con buena máquina garantizada, caja moda extraplano..... 25
 Idem máquina extra, áncora, rubíes..... 35
 En esta de plata con máquina extra de áncora, 25 rubíes, decoración artística ó mate..... 40
 En 5, 6 y 8 piezas respectivamente.
 Al contado se hace una rebaja de un 10 por 100. Se mandan por correo certificadas con aumento de 1,50 pesetas.

LA PRENSA

AGENCIA DE ANUNCIOS DE RAFAEL BARRIOS Carmen, 18. Teléfono, 123. MADRID
 Combinaciones económicas de varios periódicos. Pídanse tarifas y presupuestos de publicidad para Madrid y provincias. Grandes descuentos en esquelas de defunción, novenario y aniversario.

Antigua Casa Marín, 2, Plaza de Herradores, 2. (Esquina á San Felipe Neri). Teléfono 1.414. ¡Ojo! Únicamente Marín. Catálogos con más de 4.000 artículos.

Espectáculos para hoy

Cómico.—A las nueve y tres cuartos (sección), La última película.—A las once (doble), Baldomero Pachón (dos actos).
 Buen Retiro.—A las nueve y media, conciertos diarios por la Banda Municipal y banda de Ingenieros. Grandes atracciones. Martes de moda, una peseta. Viernes de gran moda, dos pesetas. Lunes, miércoles, jueves, sábados y domingos, 60 céntimos, incluidos todos los impuestos.
 Benavente.—De cinco y media á doce y media, sección continua de cinematógrafo. Todos los días, estrenos.
 Cinema Azul.—Paseo de Rosales, frente al cuartel de la Montaña.—El sitio más ameno de Madrid. Todas las noches, de nueve y media á doce y media, gran sección de cinematógrafo. Diariamente cambio de programa. Estrenos y conciertos por un casto de revistas profesionales.—Los jueves y domingos, á las seis y media de la tarde, grandiosas funciones dedicadas á los niños, con números de gran atracción, películas cómicas, elevación de globos y regalos de juguete.

ORNAMENTOS PARA IGLESIA

Sedería.—Imágenes.—Tapicería.—Metales
HIJOS de M. GARIN Casa fundada en 1820 y premiada con VEINTE RECOMPENSAS nacionales y extranjeras.
VALENCIA: Paz, 5.—MADRID: Mayor, 33 BILBAO: Ascao, 1.

J. Lucas Imossi é Hijos GIBALTAR

Agencia marítima de correos trasatlánticos
 Para Rio Janeiro, Santos, Montevideo, Buenos Aires, Estados Unidos de América, Hawaii, etc., etc.
 Se garantiza la comodidad, limpieza é higiene, alimentos, servicio y rapidez; cocina española y francesa; luz, timbres, ventiladores y calefactores eléctricos, aparatos de desinfección, camas de hierro, hospital, médico, medicina y alimentos gratis. Para la seguridad y tranquilidad de los pasajeros, estos buques se encuentran provistos de potentes aparatos de telegrafía sin hilos que les permite estar en comunicación con la tierra ó buque todo el viaje.
 Se contesta la correspondencia á vuelta de correo, y se envían prospectos y tarjetas gratis á quien lo solicite.
 Diríjase: Apartado núm. 11. Despachos: Irish Town, núm. 17, y Puerto de Tierra, núm. 1.
 Dirección telegráfica: "PUMP" GIBALTAR

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

LÍNEA DE BUENOS AIRES
 Servicio mensual saliendo de Barcelona el 3, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7 directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el día 1 y de Montevideo el 2, directamente para Canarias, Cádiz y Barcelona. Combinación para transbordo en Cádiz con los puertos de Galicia y Norte de España.
LÍNEA DE NEW-YORK, CUBA Y MEXICO
 Servicio mensual, saliendo de Génova el 21, de Barcelona el 25, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30, directamente para New-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico. Regreso de Veracruz el 27 y de la Habana el 30 de cada mes, directamente para New-York, Cádiz, Barcelona y Génova. Se admite pasaje y carga para puertos del Pacífico, con transbordo en Puerto Méjico, así como para Tampico, con transbordo en Veracruz.
LÍNEA DE CUBA Y MEXICO
 Servicio mensual á Habana, Veracruz y Tampico, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 19, de Gijón el 20 y de Coruña el 21, directamente para Habana, Veracruz y Tampico. Salidas de Tampico el 25, de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes, directamente para Coruña y Santander. Se admite pasaje y carga para Costarrica y Pacífico, con transbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia.
 Para este servicio rigen rebajas especiales en pasajes de ida y vuelta y también precios convencionales para camarotes de lujo.
LÍNEA DE VENEZUELA-COLOMBIA
 Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 10, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga, y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Puerto Rico, Puerto Plata (facultativa), Habana, Puerto Limón y Colón, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabanailla, Curacao, Puerto Cabello, La Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz y Tampico, con transbordo en Habana. Combinación por el ferrocarril de Panamá con las Compañías de Navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. También carga para Maracaibo y Coro con transbordo en Curacao y para Cumaná, Caripen y Trinidad con transbordo en Puerto Cabello.
LÍNEA DE FILIPINAS
 Tres viajes anuales, arrendando de Liverpool y haciendo las escalas de Coruña, Vigo, Lisboa, Cádiz, Cartagena, Valencia, para salir de Barcelona cada cuatro miércoles, 4 sea: 8 Enero, 5 Febrero, 5 Marzo, 2 y 30 Abril, 28 Mayo, 25 Junio, 23 Julio, 20 Agosto, 17 Septiembre, 15 Octubre, 12 Noviembre y 10 Diciembre; de Manila cada cuatro martes, 6 sea: 28 Enero, 25 Febrero, 25 Marzo, 22 Abril, 20 Mayo, 17 Junio, 15 Julio, 12 Agosto, 9 Septiembre, 7 Octubre, 4 Noviembre y 2 10 Diciembre, directamente para Singapur, demás escalas intermedias que á la ida hasta Barcelona, prosiguiendo el viaje para Cádiz, Lisboa, Santander y Liverpool, con transbordo para y de los puertos de la costa oriental de África, y la India, Java, Sumatra, China, Japon y Australia.
LÍNEA DE FERNANDO POO
 Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 2, de Valencia el 3, de Alicante el 4 y de Cádiz el 7, directamente para Tráser, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y puertos de la costa occidental de África.
 Regreso de Fernando Poo el 5, haciendo las escalas de Canarias y de la Península indicadas en el viaje de ida.
 Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros, á quienes la Compañía les ofrece alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio.
 También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.
 La Empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.
 Para rebajas á familias, precios especiales por camarotes de lujo, rebajas en pasajes de ida y vuelta y demás informes que puedan interesar al pasajero, diríjase á las agencias de la Compañía.

punto de vista tan degradante como ridículo. Con el vil intento de obscurecer el brillante nombre de Pickwick emprendió en persona un viaje á Cobham. A su vuelta declaró irónicamente ante el Club que había visto al hombre cuya piedra había sido comprada; que este individuo la creía antigua, pero que negaba solemnemente la antigüedad de la inscripción, y aseguraba haber grado él mismo en un instante desocupado aquellas letras groseras que significaban:
 Bill
 Stumps
 Su
 Marca
 Mr. Blotton añadía que Stumps, dejándose guiar por el sonido de las palabras más que por las reglas severas de la ortografía, había puesto una l en vez de l y había reemplazado por una k la e de "marca".
 Los ilustres miembros del Club Pickwick, como era de esperar de tan sabia sociedad, recibieron esta historia con el desprecio que merecía, arrojaron de su seno al ignorante y presuntuoso Blotton y votaron á mister Pickwick el regalo de unos espejuelos de oro, como prenda de admiración y confianza. Para pagar esta prueba de aprobación, Mr. Pickwick se hizo pintar en pie, é hizo colgar su retrato en la sala de sesiones del Club, retrato que, entre paréntesis, le representaba mucho menos joven de lo que realmente era.
 Mr. Blotton fué expulsado, pero no se dió por vencido. Dirigió á las diez y siete sociedades un folleto, en el cual repetía la historia que había dicho y dejaba comprender muy claramente que miraba como papamosas á los miembros de las diez y siete sociedades susodichas.
 Al ver esta proposición mal sonante, de indignación. Aparcieron nuevos folletos. Las sociedades sabias del extranjero correspondieron con las sociedades sabias nacionales. Las sociedades sabias nacionales tradujeron al inglés los folletos de las sociedades extranjeras. Las sociedades extranjeras tradujeron á todos los idiomas los folletos de las sociedades sabias de Inglaterra, y así comenzó aquella lucha científica, tan conocida en todo el universo con el nombre de "controversia pickwickiana".
 Sin embargo, los esfuerzos calumniosos destinados á perder á Mr. Pickwick cayeron sobre la cabeza de su desgraciado autor. Las diez y siete sociedades de sabios votaron unánimemente que el presuntuoso Blotton era un ignorante, y escribieron contra él innumerables opúsculos; en fin, la piedra subsiste todavía, monumento ilegible de la grandeza de Mr. Pickwick y de la pequeñez de sus detractores.
CAPITULO XII
 Contiene una importante determinación de Mr. Pickwick, que hace época en su vida, lo mismo que en esta verídica historia.
 Aunque la casa de Mr. Pickwick es...

(Continuará.)